



Bild 35: Entwurf Architekt Frank Lloyd Wright. Taliefin U. S. A.

## BETONBAU UND FLACHES DACH

von Architekt Frank Lloyd Wright, Taliefin U. S. A.

Die natürliche Form aller Betonbauten ist der flach abgedeckte kubische Baukörper. Ein Flachdach stellt den einfachsten und natürlichsten oberen Abschluß eines Betonbaues dar. Natürlich wird dadurch zunächst ein Gegensatz zu den spitzen Dächern und Giebeln geschaffen, wie sie der deutschen Überlieferung entsprechen. Steile Dächer und spitze Giebel stimmen aber nicht überein mit der Betonkonstruktion, es sei denn, daß sie ganz unabhängig davon als besondere Bedachungen aufgebracht werden, die mit dem Beton in Form und Werkstoff kontrastieren. Auf diese Weise können steile oder flach-gelagerte Dächer verwendet werden. Es ist noch immer so gewesen, daß neue Formen zwischen den alten emporkommen müßten.

Die ganz flachen Ausführungen (wie Bild 35) werden am besten auf die neueren Teile der Stadt beschränkt, wo sie sich besser zu einer großen Gesamtwirkung zusammenschließen. Die beiden Varianten Bild 36 und 37 wären in diesem Sinne als Übergangstypen zu bezeichnen.

Gerade eine Aussprache, wie sie der Herausgeber dieser Zeitschrift anregt, wird dazu beitragen, eine angemessene Durchbildung dieser Typen zu fördern.

**186**